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发动群众克服困难　依靠群众正确 决策

李根 元 全心全意依靠工人阶级办企业
本报讯　荣获 今年全 国 五一

劳动奖章 的华 山 机械厂厂 长李根
元，发动群众 ，克服 困难 ，依靠
群众 ，正确决策 ，使企业度过难
关，今年头四个 月 ，月 月 完成生
产任务 。

李根元认为 ，作为一名 企业领导 ，发扬党的
密切联系群众的优 良作 风 ，不仅仅只是为职工解
决一些具体生活 问题 ，更重要 的是要在经营决策
上，在提高 企业经济效益上发动群众 ，依靠群众 。
1 988年9月 ，他 刚担任厂 长时 ，由 于各种原 因 ，
时间 虽过去9个 月 ，任务只完成了 年 计划的 一半 。
李根元就一头扎进群众之 中 。车床旁 ，他边劳动
边征求职工 意见 ，餐 桌上 ，他和大伙边吃饭边研
究，职代会上 ，和职工代表共 同研究方案与办法 。
在集思广 益 的基础上 ，厂 里作 出 了 大战90天 ，坚
决完成 当 年任 务的决定 。并根据职 工 的 建 议 ，在
全厂开展 了扎扎实实 的劳动竞赛活动 ，组织技术 、
管理 、供应 部 门到基层现场办公 ，抽调机关干 部
下车 间劳动 ，使全厂职工 的积极性得到充分发挥 ，
年底终于完成了全年生产计划 。

在进行企业重大决策时 ，李根元总是先 向职
工讨主意 。去 年 ，工 厂 主 导军品任务下降了67%。
面对这一严峻形势 ，他在职代会上把企业面临 的
困难一一 向群众交底 ，依靠 工会在全厂开展了提
合理化建议活动 。有 的职工提 出 调整军品结构 ，
有的职工提 出开发支柱民品等 上 百条建议 ，使李
根元受到 了很大的启发 。他根据职工 的 建 议及时
组织科技部 门发挥本企业 的技术优势 ，开 发 出 了
能够替代工厂主 导产品的 四项军品 ，技术水平达
国际80年代先进水平 。而后 ，他又组织人经过市
场调研论证 ，确定了进行邦迪管和第五代逆变焊

机民品 的 引 进和生产 。目 前 ，这两项支柱民品均
已与外商签订了 引 进合 同 ，为实现建成军民结合
型企业奠定了坚实 的基础 。今年在外协件到货少 、
生产条件很差 的情况下 ，李根元依靠职工想办法
克服不利因素，1—4月 份全厂仍实现产值1788万
元，月 月 完成了 上级下达的生产任务 。

由于紧紧依靠群众办企业 ，使该厂在十分 困
难的情况下 ，经 济效益仍名 列省兵器行业之首 ，
并被评 为全 国 兵 器 系 统6家进入机 电部企业管理
优秀单位之一 。　（林 涛）⑭

《 我 与 企 业 共 命 运 》

征文 评 奖 揭 晓
本报讯　本报与咸 阳市汽车运输公 司

联合举办的 《我与企业 共命运 》征文评选
结晓 ，共 有 12篇文 章 获奖 ，其 中 二 等 奖 4
篇，3等奖8篇 。

这次征文活动是在党 中 央强调要把全
心全意依靠 工人阶级落到实处 ，全省各企
业广泛开 展 “企业有 困难 ，我们怎么办 ”
的大讨论　的形势下举办的 ，引 起了各级
党政工及广大职工 的关注 ，并在企业 中 产
生了较大 的反响 ，对稳定社会和企业 发展
起到了推动作用 。

在这次征文活动 中 ，本报先后收到近
千篇来稿 ，共选用 了82篇 。这次获奖的作
品是在本报几经筛选 的基础上 ，经评委 认
真评审后 产生 的 。　（本报 记 者）

我国 将 全 面 推 广 小 学 生 “愉 快 教 育 ”

据人 民 日 报 消 息　为了还给小
学生欢乐 的 童 年 ，我国将全面推广
小学生 “愉快教育 ”经验 。近年来 ，
国家教委 已在六省市的七所小学开
展了 “愉快教育”，其主要 内容一
是自 觉地革除单纯的升学教育给小
学生带来的弊端 ，使小学生从沉重
的课业负担和单纯追求考分的压力

下解脱 出 来 ，使学生愉快活泼地成长 ；
二是以充分调动广大学生 的学 习 积极
性为 出 发点 ，坚持全面育人 ，面 向全
体学生 ；三是根据小学生 的年龄特点
和教育规律 ，创造性地改革和优化教
育教学工作 ，在教育方针 的指 引 下办
出鲜明 的小学教育 的特色 ，使学校成
为少年儿 童健康成长 的乐 园。⑫
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本报讯 我省计算
机病毒感染严重 ，危害
影响了 正常的科研 、生
产工作程序 。仅计算机
因感染病 毒 无法 正常工
作一项 ，就使全省有一
亿多元 的资产不能发挥
效益 。

计算机病 毒是一种
人为编写的专门用 来破
坏计算机工作 的程序 。
编制和散布计算机病 毒
是一 种 犯 罪行 为 。我省
计算 机 病 毒 主 要 来 源
于国 外 ，有 的 是 在 引
进计 算 机 系 统 和 软 件

时流入 ，有 的来 自 一些
涉外部门 的业务联系或
学术交流 ，有 的是部分
回国 人 员携带的软件 中
感染有病 毒 ，也有 的是
少数人觉得消毒有利可
图便有意 设计制造新的
病毒 。

自1989年6月 在我
省首次发现计 算机病 毒
以来 ，在不到一年时间
里，全省先后经历 了 两
次病 毒 高 峰 。去 年 9月
为小球病毒流行高峰 ，
感染率为10%。第二次
是今年 二 、三 月 ，为大

麻病毒和大麻与
小球病毒并发的
流行高峰 ，感染
率高于去年 ，也
高于全 国 的感染
率。目 前 ，各部
门各行业均程度
不等 的 感染有 计
算机病 毒 ，其 中
感染较严 重 的 系
统为高教和政府
机关 。

受计算机病
毒的 感 染 ，我省
一些单位和部门
数据 丢 失 ，统 计
报表 延 误 ，有 的
科研单位 多 年来
采集储存在计 算机里有
价值 的数据资 料毁于 一
旦。今年4月 13日 是耶路
撒冷病 毒 激 发 日 ，当 天
西安 有 5个 单 位 文件 丢
失。（翟 龙　张 华 勤 ）

国营 陕 西 柴 油 机 厂 幼

儿园 重 视 对 儿 童 的 智 力 教

育，并 采 取 多 种 形 式 丰 富
儿童 的 娱 乐 生 活 。瞧 小 朋

友们 正 在 跟 着 阿 姨 排 练 节
目，他 们 一 个 个 多 么 认 真 ！

（ 许 忠民 摄 ）
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本报 讯　西安市青
少年宫开办四 年来 ，注
重发 挥 校 外 教 育 机 构
职能 ，因势利 导地开展
各种丰富多 彩的活动 ，
深受 青少 年 的 欢 迎 。目
前，青少年宫 已成为西
北最大 、设施较为齐全
的青 少 年 校 外 活 动 场
所，在开展社会主义基
础教育和校外教育方面
作出很大成绩。

青少年宫于1986年
6 月 1日 开宫 ，建筑面积
达1.2万 平
方米 ，居全
国前列 、西
北之首 。为
配合学校基
础教育 ，他
们加强对学

生进行技能
技巧 的教育
培训 。长年
向少年 儿童
开办 乒 乓
球、武术 、
舞蹈 、国 画 、书 法 、无 线 电 测 向 等 4
个专业88个培训班。4年来培训3万 多
人次 。其 中 乒乓球训练厅和舞蹈厅的
设施建 设 已达全国 一流水平 。他们还
向青少年朋友开放一些活动阵地 ，如
电子游艺机、大型彩色投影 、图书阅
览和各种展 览100多 次 。

（ 屈 夏 眉　刘 鹏）⑭

祝六 一 国 际儿童 节
胡清泉

全总 劳 模 报 告 团 报 告 在 我 省 引 起 强 烈 反 响本报 讯

“ 我原打算进会
场听一下就走 ，没想到
还那么吸引 人 ，一下子
就把我的心给抓住 了 ，
让我感动得热泪盈眶 ，
下决心要向他们学 习 ，
做对 国家 ，对人民有贡
献的好职工。”不少听
了全国 劳模报告 的职工
都在这么说 。

全总 劳模 报 告 团 于 5
月13日 抵陕 ，在我省作

了两场报告 ，并和西铁
分局 的劳模 、先进人物 ，
国棉一厂赵梦桃小组进
行了座谈和联欢 。他们
所到之处 ，都受到热烈
欢迎 。在听劳模报告时 ，
不少职工被劳模的事迹
所深深感动 ，鼓掌拍红
了双手 。劳模在秦川文
化宫作报告时 ，很多 工
人冒 雨骑车赶去聆听 ，

报告 结束后 围着劳模交
谈，依依不舍 。很多 单
位在听了报告后 ，还联
系购买录音带和录相带
准备再组织没有听报告
的职工听看 。

很多职工在听了 劳
模报告后 ，还 自 觉地以
劳模的事迹对照 自 己 。
秦川厂 工人技师夏根旺
在听 了报告 后 说：“四

位劳模给我们送来了宝
贵经验 ，我决心以他们
为榜样 ，多搞 几件技术
革新 ，为振兴秦川厂做
贡献。”赵梦桃小组的
姐妹 们 听 了 劳 模 报 告
后，对照劳模找差距 ，
重新修订了 工作规划 ，
决心高标准 、严要求 ，
为国家做 出 更大贡献 。

（ 孙 玉 民　屈 夏 眉 ）⑭

白清才省长讲话指出——

国营商业要发挥主渠道和蓄水池作用
绝不能经营假冒商品坑骗群众

本报讯　5月 26日 ，
白清才省长在全省财贸
系统思想政治工作会上
作了重要讲话 ，要求 国
营商业发挥主渠道和蓄
水池作用 ，确保市场的
繁荣和稳定 。

白清才省长在讲话
中说 ：

国营和供销社商业

要调 动职 工 的 积极性 ，
在商品流通 中 发挥主渠
道作 用 。确保 市 场 的 繁
荣和 稳 定 ，充 分 利 用 资
金雄厚 ，销路宽广 ，信息
灵通 ，设备齐全 ，组织化
程度高 的群众优势参与
市场 活 动 ，积极 引 导 消
费，促进生产发展 。国合
商业要有效地控制市场
物价 ，通 过 自 己 的 业 务
活动 ，适时吞吐 商品 ，并
且灵活运用 国家的各项
政策 ，调控物价 ，防止市
场物价 出 现 大 的 波动 ，
通过合理 调节市场供求
矛盾 ，起 到 “蓄 水 池 ”作

用。特 别 是在 当 前 市 场
疲软 的 情 况 下 ，对 关 系
国计 民 生 的 生 产 、生 活
资料 要 多 储备 一 些 ，对
市场没有销路的质次价
高的 商 品坚 决 不 “蓄”，
把批发渠 道掌握在 国合
商业手里 。他还说 ，国营
商业和供销合作社要模
范执 行 国 家 政 策 和 法
令，在提 高 服 务 质 量 上
起模 范作 用 ，这 是财 贸
战线政治思想 工作 的主
要内 容 ，特别 要 抓 商 业
道德 教 育 ，参 不 经 营假
冒伪劣商 品 ，短斤少两 ，
欺骗群众。（晓 浩）⑭

夜班

现场录

日夜银行的一宵

华灯初上 ，我们来到西
安五路 口 闹市区 的 日 夜银行
——解放路储蓄所 。行前 ，

记者 只 了 解这 里存款余额 已达1.5亿元 ，对于夜
间储蓄 的情形则一无所知 ，免不了觉得有些新奇 。

比起常见的 白 天储蓄所里 的热闹景象 ，夜间
储蓄则显得较安静 。在灯火通明 的上 百平方米营
业厅 内 ，3名 工作人 员 正忙碌地应付着 窗 口 的 几
位客户 。年仅23岁 的夜班柜长于洁把她的两位 同
事介绍给我们 。出纳黄炜 ，腼腆得象个女 中 学生 ，
操作 “紫金386”计 算机的 曹波也很年轻 。一 问
他俩都才20岁 ，刚从银行技校分来不久 。整个晚
上就她们三人撑持着这么
大的一 间储蓄所 。

谈起储蓄情况 ，小于
恬然 一笑说 ，她们所 的夜班储蓄 是从1985年9月
开始的 。客户主要是个体户 ，也有 一般职工 。每
晚总要办几 十笔 ，总额在10万上下 。今晚 ，她们
从8点 接班到现在 一个 多 小时 已办 了 13户 。第一
笔是个1000元的定活两便 ；最大的两户 ，一个是
7000元 ，一个是8000元 。

象要证实小于所谈似的 ，窗 口 这时又 出现了
一个30来岁 、身 穿短袖连衣裙的妇女 ，她从窗 口
塞进一个大包 ，要存1.5万元 。

已经是夜里十点钟了 ，一个独身妇女来存上
万元 ，会不会有什么意外呢？当 我们提 出这个问
题时 ，她说她是个做烟酒生意的个体户 ，并露 出
一副很精明 的神气说：“我是 一个人坐公共 汽车

来的 ，有啥害怕 的 ，咱整天外出 采购也惯了 ，再
说，也不能把社会上 的人都想得太坏了”。

眨眼到了23点 ，值班的行警 出 来把东边的大
门关上 ，储蓄改在南边面 朝五 四巷 的小窗 口 了 。
赶在关门 前匆匆赶来的储蓄所主机房操作 员郑勇
刚，一进 门便迅速 穿 上 白 大褂坐在 计 算机荧 光屏
前紧 张 工作起来，5月 19日 全天24小时全所所有
帐目 将在他的手上统计 、复核 、贮存 。

夜深 了 ，还会有 人来么 ？未等 记 者提 问 ，南边
的小窗 口 又有人喊叫 了 ：“上班不上班？”来者是两
个三 十 来 岁 的 年 轻人 ，递 上 一 大包用 报纸包着 的
钞票 ，一 下 就存 了 3万 5千 元 。从他们 的 交 谈 中 听

出，他们住在南郊 。办完手
续，这俩 客 户 直 夸夜 间服
务方便了客户 ，态度也好 。

当记者 问她们就这样一直 工作12个小时能行
吗？小于 说 ，一般客户最多时是在10点前后 ，后
半夜客户少了 ，就在桌上休息一会儿 。

“ 那么客户 要是来 了 咋办？”小曹 插言 说 ，
我们 在 前 门 装 有 门 铃 ，客 户 来 了 一摇 ，或 者 一 喊
叫，我们就知道了 。到咱这储蓄 的一般都是老客
户，这里情况他们都熟悉 。

黎明 6时 左右 ，窗外有 人 叫 喊 了 ，原来又是
两个早起的客户 。这时 ，街上 已是一片车声人声 。
小曹正忙着操机结账 ，荧光屏上显示的数据表明 ：
昨晚 共有37笔账 ，其 中 收储8.1万 元 ，付 出8000
元。

本报记 者　郝振 宇　田 勇 刚


